

# LES CELTES

1. Utilise l'axe chronologique de ton dossier page 12 pour compléter la progression géographique des Celtes.

Vers - 750	Vers - 450	- 385	III <sup>e</sup> siècle av. J.-C.
Les Celtes sont en Europe centrale.	Arrivée des Celtes en Gaule	Prise de Rome par Brennus	Arrivée des Celtes en Asie Mineure

2. Utilise les pages 13 et 15 de ton dossier pour compléter la description des guerriers gaulois.

Les guerriers s'habillent de pantalons bouffants et de blouses à manches fendues.  
 Ils ont comme armement une longue épée et un bouclier allongé.  
 Pour se défendre, ils utilisent aussi de longues piques et une arme de jet.  
 Pour faire peur à leurs ennemis, ils suspendent leurs têtes au cou de leurs chevaux.  
 Puis, de retour de la bataille, ils les clouent devant leurs portes.

3. Avec la description que tu viens de compléter, dessine un guerrier gaulois. Pense à un célèbre guerrier pour t'aider !





Nom : .....

Prénom : .....

# LES GAULOIS

Dossier pages 18 à 23

1. En t'aidant de la carte page 18 de ton dossier, colorie de la même couleur le nom ancien et le nom moderne des villes.

Nom moderne	Nom ancien
PARIS	CONDIVICNUM
X ORLÉANS	● MASSALIA
NANTES	X DUROCORTORUM
TOULOUSE	X GENABUM
● MARSEILLE	DIVODURUM
X REIMS	BURDIGALA
METZ	LUTETIA
BORDEAUX	TOLOSA

2. Observe la photo du document 2 page 19 de ton dossier. Décris la maison gauloise en utilisant les mots : torchis, chaume, fenêtre, murs, toit, superposition.

La maison gauloise a un très grand toit de chaume constitué d'une superposition de bottes. Les murs sont bas, fabriqués en torchis et il n'y a pas de fenêtre.

3. Lis bien le texte de Jules César extrait de *La Guerre des Gaules* (document 5 page 21) et réponds aux questions suivantes :

a. Qui sont les habitants des trois parties de la Gaule ?

Ce sont les Belges, les Aquitains et les Celtes.

b. Pourquoi Jules César a-t-il une préférence pour les Belges ?

Car ce sont les plus braves. Ils combattent souvent avec les Germains et sont donc de grands guerriers.

c. Explique l'expression « raffinements de sa civilisation ».

Jules César pense que la civilisation romaine est plus raffinée que celle des Gaulois : architecture, coutumes, savoirs...

